



El gesto del Rey de los belgas

Por Javier T. ALCÁZAR.

El gesto de Leopoldo III ha producido honda impresión en todo el mundo. El soberano belga y sus ejércitos se han colocado bajo la protección del Führer y del Reich. Esta noticia marcará seguramente una fecha histórica. Muestra con evidente claridad dos hechos: es el primero, la gigantesca fuerza de ataque, que supera todo lo imaginable, de las armas alemanas, que inutilizan todo empeño de resistencia; y segundo, la infinita decepción de la miseria jerárquica de Bélgica con relación a sus antiguos aliados. Al renunciar el Rey Leopoldo ha podido sin embargo, emular la conocida frase: «Todo se ha perdido menos el honor», porque, efectivamente, el Soberano y el Ejército belgas se han defendido con bravura, reconocida por los mismos adversarios, que han recibido al regio huésped como él se merece. Entre tanto los capos de la política democrática belga han hecho tiempo que andaban huidos por Francia e Inglaterra, mientras que el Soberano de Bruselas daba la cara al adversario, defendiendo hasta el heroísmo el solar belga. Este mérito singular ha sido reconocido, y ponderado por los Ejércitos del Reich, los cuales han acogido en el ambiente de prestigio que merece al Rey Leopoldo.

Decimos que el paso dado por el Rey de los belgas es un acto que pone de realce su conciencia de la política de realidades. Demuestra que Bélgica no fue llevada a la perdición por su jefe de Estado, sino por su gobierno democrático. Aquellos círculos gobernantes del liberalismo democrático, no exento de marxismo, y de las logias masonicas, trabajaron con sus amigos de París y Londres conjuntamente entregándolos al pueblo belga. Bélgica—se ha demostrado por una documentación recogida por los alemanes en los campos de batalla—deja ser utilizada como región de paso para la marcha contra el territorio del Rhur. El joven Rey no tuvo la energía suficiente o se vio en la imposibilidad de maliciar este juego. Tal vez ni siquiera le ocurrió, pero en los días oscuros que hubo de vivir desde el 10 de mayo, tuvo tiempo de ver las cosas tal como eran.

La manera de obrar del Rey belga, como antes la conducta del Rey Cristiano de Dinamarca, es un ejemplo para muchos en Europa. Sabemos que el Presidente del Consejo de Ministros francés se ha permitido criticarla en discursos radiados; pero ahí están las conductas de todos y cada uno de los protagonistas de este drama. Mientras el Rey se bate en Bélgica, su gobierno anda disperso en sitios más seguros; nadie podrá, por lo tanto, decir que los ministros huidos han defendido a su patria mejor que su soberano.

A una primera mirada puede verse qué consecuencias tendrá militar y políticamente la capitulación belga. Significa el completo aniquilamiento del frente Norte y de los ejércitos ingleses y franceses allí encerrados; significa ante todo uno de los más gigantescos triunfos militares de la historia de todos los tiempos. El destino de Inglaterra pende ahora solo de un débil cable: de los 42 kilómetros marítimos que existen en el paso de Calais separando al Continente del Archipiélago británico. También los neutrales sacarán de este hecho resonante la correspondiente moraleja, o por mejor decir, se confirmarán en una conducta ya adoptada de antemano en vista de los repetidos fracasos a que algunas potencias neutrales, muy incultas o muy mal aconsejadas, fueron arrastradas por los beligerantes occidentales.

(Agencia Internacional Arco Spes)

Después de la capitulación de 450.000 soldados del Ejército belga, los alemanes redoblan su presión, aprietan el cerco y conquistan numerosas ciudades. El Führer ha ordenado se guarden con el Rey de Bélgica y su ejército los honores debidos.—El Monarca se instalará en un castillo que le reserva Hitler

Cuando la agencia Reuter, que es londinense, decía ayer que la gravedad de la situación se aumentaba, era por el asunto belga.

Los aliados ya estaban en antecedentes de lo que ha ocurrido en la célebre bolsa belga. De ahí los viajes del belga Pierlot y de Reynaud a Londres. Para comunicarse las impresiones que ambos tenían con respecto a lo que después ha sucedido. Se dice que el rey Leopoldo, vista la imposibilidad de defender con sus propias fuerzas su ya escaso territorio ante la avalancha aérea que se le había echado encima durante los últimos días, manifestó sus deseos de rendirse, si W. y G. no le ayudaba, atacando en el Sur.

Su última entrevista con el comandante jefe de las fuerzas aliadas, general Blanchard, fué dramática. Reynaud y Churchill hablaron con el generalísimo francés quien dió una respuesta negativa a los deseos del monarca belga. Este ante esta respuesta, reunió a sus generales y después de estudiada la terrible situación y deseoso el rey de no sacrificar toda su joven generación en una causa tan comprometida, se acordó a las cuatro de la madrugada del día 28 la cesación de las hostilidades.

Los ministros belgas, que se encuentran en París, hicieron lo que les fué posible para disuadir al soberano, pero éste se mantuvo inflexible. El Gobierno belga, que no pisaba suelo belga sino que estaba a muchas leguas, en París, lejos del fuego, no podía darse cuenta perfecta de la situación. El joven rey de Bélgica, que no había abandonado ni un momento a sus heroicos soldados desde que empezó la lucha, en un rasgo de prudencia exquisita y visión certera del porvenir de su patria amada, a los requerimientos apremiantes de los Gobiernos de Londres y París para que aplazara su resolución por una semana siquiera, contestó, firme y decidido como buen militar, que la decisión estaba ya adoptada; pues, era necesario evitar que se derramara inutilmente más sangre belga.

El Rey de los belgas se puso al habla con el Führer por medio del comandante militar de Gante y se produjo el hecho a que se refiere el siguiente, ya histórico, parte telegráfica:

Berlín, 28. (Urgente).—El Cuartel General del Führer comunica:

«A consecuencia de la eficacia de las operaciones del Ejército alemán, el Rey de los belgas ha tomado la decisión de cesar en la resistencia insensata y ha pedido un armisticio. El Rey ha aceptado la demanda alemana de una rendición sin condiciones. Por consiguiente, el Ejército belga ha depuesto las armas y ha dejado de existir.»—EFE.

Como complemento de éste, lean ustedes este otro:

Berlín, 28. (Urgente).—El Cuartel General del Führer comunica.

«Para evitar nuevos e inútiles derramamientos de sangre y la destrucción de su país, el Rey de Bélgica ha depuesto las armas, en contra de la voluntad de la mayor parte de sus ministros. Este Gobierno, que es el principal responsable de la catástrofe que se ha desencadenado sobre el país, parece seguir dispuesto a entregarse a sus inspira-

dores anglofranceses. El Führer ha ordenado que se guarden al Rey de los belgas y a su Ejército todas las consideraciones que merecen los soldados que saben luchar valientemente, y en vista de que el Rey no ha expresado ningún deseo personal, le será ofrecido un castillo en Bélgica para que se instale en él hasta que fije su residencia definitiva.

El número de soldados que capitularon pasa de 500.000. El Ejército alemán insistirá ahora, con más fuerza, en aniquilar a los principales causantes de la guerra.»—EFE.

Impresión de este hecho en el mundo neutral verdaderamente enorme.

Los financieros tienen muy buen olfato. Fijos en el fuerte descenso de la libra y del franco francés, nada menos que en los Estados Unidos, tan afectos al bloque aliado.

NUEVA YORK, 23.—La libra esterlina y el franco francés han tenido hoy una de las cotizaciones más bajas que se recuerdan en la Bolsa de Nueva York. La moneda inglesa se cotizó a 3'12 dólares y el franco a 1'77 dólares los cien francos.—EFE.

Para que quede aquí constancia de todo, consignaremos que los ministros belgas, que están en Francia, por boca de Pierlot, han dicho que esta determinación del Rey no vale nada; pues, es anticonstitucional y nadie debe obedecerle. Estos excelentes caballeros creen que con la Constitución se salvan los pueblos. En cambio, el soldado belga, que era en fin de cuentas quien vertía su sangre, ha demostrado su honda satisfacción por la conducta mil veces patriótica de un Rey que de veras sabe sacrificarse por su patria y adoptar, en la hora de la verdad, la única solución posible para la salvación de Bélgica.

En los países aliados la noticia ha producido verdadero estupor. Mucho confiaban en el valor heroico de los belgas. Y más sentían lo ocurrido cuando haya llegado a sus oídos el número impresionante de belgas que en aquellas tierras combatían al lado de los suyos: 450.000 soldados. Nadie creía que Bélgica tenía tantos hombres sobre las armas y la razón de ello era porque no se habían tenido noticias de que se hubiesen hecho allí grandes movilizaciones. Ese importantísimo núcleo de soldados valerosos no se le ocultaba al francés y al inglés que entretenían a un gran número de soldados alemanes con aviación abundante. Ahora libres éstos, liquidarán en plazo breve la célebre bolsa en la que Francia tiene puestos sus ojos, pues en los tres Cuerpos de Ejército francés—como dicen ellos mismos—hay representación de todas las regiones francesas.

De aquí procede la amargura que, entre líneas, puede observarse en el discurso de Reynaud. Francia ya no puede contar con el belga. Nuestros ejércitos franco-británicos combaten ya solos en el Norte. Sabíamos que vendrían días difíciles. Estos días han llegado ya. Y Churchill dijo que «la Cámara debe prepararse a recibir deplorables noticias. La situación del

cuerpo expedicionario inglés atacado por tres frentes y por el aire es gravísima».

Evidentemente; estos honorables señores—que por otra parte manifiestan su voluntad firmísima de guerrear hasta obtener la victoria—reflejan una situación que si anteayer era difícil, hoy con la capitulación del ejército belga es sumamente angustiosa.

Después de la rendición del rey Leopoldo, los contingentes franco-británicos que se mantenían en la bolsa del Norte han perdido el principal apoyo y se encuentran completamente a merced de las armas alemanas. Los ataques que las fuerzas del Reich han iniciado en la región del Norte de Ostende, al Sur de Bruselas, en las cercanías de Lille, de Dugi, y de Graveinas, tienen ya las características de operaciones de liquidación y que difícilmente podrán encontrar serios obstáculos.

Los aliados, para contrarrestar la rapidez de esta ocupación que dejó en manos del enemigo importantes efectivos, han persistido en sus ataques en la línea del Somme. Pero la brecha abierta por la defeción belga fácilmente podrá cerrarse.

Parecen acercarse los grandes acontecimientos que declinarán la suerte del mundo por mucho tiempo; en París y Londres se teme la acción de las tropas de Alemania sobre las zonas más vitales de ambos países. Inglaterra ve su propio territorio en peligro, como no le ha visto desde hace varios siglos, y esto solo supone una forma de ver los acontecimientos desde un punto completamente distinto de como se vio en la guerra de 1914.

La costa inglesa sufre ya la proximidad de las tropas de Hitler, y en ella viven muchos miles de hombres vigilantes. Si el desembarco llega a producirse, esta nueva guerra tocará sus últimos límites.

Nota final. «Havas» dice que los aliados están efectuando en el Somme un movimiento importante, sin dar detalles. Esperemos.

Partes alemanas

BERLÍN, 28.—Parte oficial del Alto Mando del Ejército alemán:

«La gran batalla de Flandes y Artois ha llegado a su punto culminante. Después de un violento ataque, nuestras tropas han roto la resistencia, en parte muy energética, y han rechazado a los ejércitos enemigos a una zona de terreno cada vez más estrecha.

Nuestras fuerzas aéreas han vuelto a dejar sentir su eficacia, actuando en estas operaciones con efectivos considerables. Frente al Ejército belga hemos ganado mucho terreno después de duros combates, y nuestras tropas se encuentran a 10 kilómetros de Bruselas y ante Thourout. Hemos rebasado Thielt y capturado un grupo de artillería enemiga muy fuerte, tras un combate cuerpo a cuerpo.

Como ya se ha anunciado, al reconocer su situación desesperada el Ejército belga, bajo el mando de su rey, e integrado por unos 400.000 o 450.000 hombres, ha depuesto las armas. Las tropas alemanas prosiguen

la batalla contra los ingleses y franceses cercados.

Al Norte de Valenciennes, nuestras fuerzas han atravesado en amplio frente las fortificaciones fronterizas francesas y han pasado el canal del Escalda por el Oeste. Han sido tomadas Orchies y Douai.

El mayor Boehme, comandante de un batallón de Infantería, se ha distinguido notablemente en los combates que han dado por resultado estas victorias. El enemigo ha sido rechazado en toda la línea del Oeste y la Bassee, Merville, Hazebrouck y Bourville han caído en poder de las tropas alemanas.

El Ejército aéreo bombardeó eficazmente los ferrocarriles que conducen a Zeebrugge, Nieupoort, Ostende y Dunkerque, las instalaciones de estos puertos y los barcos que se encontraban en ellos. A consecuencia de estos ataques ha quedado destruido el puente marítimo de Dunkerque.

Entre Calais y Dover un torpedero enemigo fué alcanzado por una bomba de gran peso.

En el frente Sur, en la región del Somme, fueron rechazados algunos ataques de los carros blindados enemigos, 30 de los cuales fueron destruidos.

Al Sur de Marignan, hemos mejorado nuestras posiciones y hemos rechazado violentísimos contraataques enemigos. Las pérdidas aéreas del enemigo se elevaron ayer a 91 aviones, de los cuales 63 fueron derribados en combate, 11 por la D. C. A. y el resto destruidos en el suelo. En un solo aeródromo fueron alcanzados 15 aparatos. No han regresado a sus bases 33 aviones alemanes.

Al Norte de Noruega, la aviación alemana actuó también con gran éxito. En Dodee fué destrozada la emisora de radio y averiada otra y se derribaron dos aviones enemigos.

Las lanchas torpederas de la Marina alemana destruyeron ante el litoral belga, como ya se ha anunciado en un comunicado especial, a un torpedero y un submarino enemigos. En la noche pasada otra lancha torpedera hundió a un transporte de 3.000 toneladas, completamente cargado.

La aviación británica ha continuado sus ataques contra objetivos no militares de la Alemania septentrional y occidental. A consecuencia de estos bombardeos han resultado varios muertos entre la población civil.»—EFE.

Partes francesas

PARIS, 28.—Comunicado de guerra de esta mañana:

«La situación militar se ha agravado de un modo imprevisto en el Norte, a consecuencia de la capitulación del Rey de los belgas, cuyo Ejército luchaba al lado de las tropas británicas y francesas. Estas hacen frente a la nueva situación y siguen combatiendo. En el resto del frente no ha habido novedades dignas de mención.»—EFE.

PARIS, 28.—Comunicado de la noche:

«La decisión tomada por el Rey de los belgas ha permitido al enemigo reforzar su presión en el Norte,

Crisis de un sistema político

Por J. AGERO.

Si el hombre no fuera el único animal de la creación que tropieza una y cien veces en el mismo sitio, casi serían de desear esas cruentas convulsiones que desgarran la sociedad, ya que con el terrible ejemplo que de ellas se desprende la humanidad rectificaría sus vacilaciones en el tortuoso camino de los siglos. Pero si la trágica realidad aviva la inteligencia del hombre señalándole las sendas rectas que conducen a su bienestar, tan pronto como se apaga la última chispa del incendio ya ovida la lección aprendida a costa de tantos sacrificios en las horas amargas.

La anterior disquisición viene a cuento del nuevo rumbo que para la gobernación de sus respectivos países, han adoptado Francia e Inglaterra, en los momentos, sin duda, más decisivos de su vida como naciones libres y como primeras figuras en el reparto europeo.

En el preciso instante en que la angustia se les clava en lo más hondo de sus almas, Reynaud y Churchill han convertido, por un simple decreto—fuerte vivencia del más puro estilo dictatorial—las «hermosas» democracias francesa e inglesa, en unos métodos estrictamente totalitarios por la rígida concepción que enfiñan del sagrado interés de la Patria, frente a todo interés individual.

Los pseudo-literatos, erfebridos con un pobre juego ilusionista de palabras, ya no podían cantar en exaltados párrafos de una sensibilidad enferma las «libertades» y las prerrogativas de la «libertad». Pero, sin embargo, la Patria había dado un paso—quizá ya demasiado tarde—hacia su vital defensa.

La Historia con su tremenda experiencia nos enseña que en cualquier circunstancia en que el peligro acechaba a una nación, fatalmente ésta, para asegurar el triunfo frente al enemigo, hubo de concentrar todas sus energías, ordenando inflexiblemente todas las voluntades hacia el objetivo victorioso. Los pueblos que inconscientemente jugaron a la libertad, con la suerte de la nación con la vida misma pagaron su debilidad o estupidez.

Roma paga con su imperio el abandono de las viejas disciplinas de autoridad para entregarse a la licencia y a la molición más anárquicas. Con la pérdida de su hegemonía en el mundo pagó España el progresivo relajamiento de la inflexible norma gubernativa de Felipe II. Y ahora Francia e Inglaterra están próximas a purgar su invidua y ligereza en aquel campo de las ideas que llega a la gubernación y a la vida misma, por tanto, de los pueblos.

donde las tropas británicas y francesas combaten con idéntica resolución. Nuestras tropas progresan en el Somme, en combates que se desarrollan favorablemente para nosotros. La aviación de bombardeo ha continuado día y noche su acción sobre las columnas y aeródromos enemigos. En el resto del frente sin novedades.»—EFE.

Parte inglés

LONDRES, 28.—El Ministerio del Aire comunica:

«Los aviones de bombardeo efectuaron ayer una serie de ataques efectivos, concentrados sobre las posiciones enemigas de la costa franco-belga. Varias columnas de transportes y baterías de artillería fueron destruidas por las bombas y las tropas enemigas fueron diseminadas por el fuego de nuestras am-

Continúa en la 4.ª página

EN LOS REINOS DE POSEIDON

Una visita al museo de Ciencias Naturales

Por MAUEL GARCIA LLORENS

Las perlas, según poética definición india, son gotas de rocío solidificadas por los rayos de la luna. Mas la ciencia rompe el encanto y nos dice la verdad—su verdad—con palabras menos bonitas; los moluscos perleros, cual todos los seres vivos son atacados por infinidad de parásitos, y para defenderse de ellos los encierra en la regia cárcel de una perla, que tiene como núleo de su formación el cadáver del cautivo sobre el cual segrega el molusco capas sucesivas en materia pelífera. Otros naturalistas opinan que el proceso formativo de las perlas es análogo al de los cáculos hepáticos. En lo que están acordes es que las voluminosas y de mejor oriente se encuentran cerca del corazón o en el aparato respiratorio del molusco —Maleagina margaritifera— y arotan como también producen perlas las almejas de agua dulce y otras varias especies.

Recordamos estas cosas ante las magníficas madreperlas que, entre mil variadas conchas, se exhiben en la sala del mar del museo de Ciencias Naturales. Sorprende el contraste del cuerpo fofó de los moluscos con la rica mansión en que se alejan. Son deslumbrantes la riqueza de tonos, las cambiantes iridaciones del nácar, la elegancia morfológica que la naturaleza derrocha a manos llenas al decorar el estuche calcáreo de estos animales; el Múex, con sus largas espinas, nos recuerda la arquitectura gótica. Es difícil elegir entre la finura de línea del Nautilus y la estructura delicadísima de Argonautas y Carinarias; el esmalte y colorido de Cipreas y Estrombos y las metálicas iridaciones del Alutis u Oreja de Mar. Veamos los Cenú-Múex y Púpuras de las que se extrajo en la antigüedad el tinte para los mantos de Cesáres, Cardenales y Emperadores. Nos dicen que el museo guarda cual preciada joya el Conus Gioia Marii, rarísima especie de la que se conocen muy pocos ejemplares, fué regalada por el don Florentino de Azpeltia, de grata memoria, y está valorada en 25.000 pesetas.

¡Cuántas maravillas se ofrecen a nuestra vista! El Ceratias Holboellii, semejante al vulgar rape, es un pez de curiosísima organización; vive en las profundidades oceánicas y para asegurar la continuidad de la especie la hembra, con vida autónoma, tiene como parásito al macho, que, adherido, soldado a su piel es la rémora constante que cumple con regularidad cronométrica el mandato bíblico fecundando los huevecillos de aquélla. Mientras la hembra alcanza un metro de talla, el macho, viviendo a expensas de su compañera, se ha ido atrofiando y mide 10 centímetros escasos. Para alumbrarse en las negruras abismales dispone de Ceratias de un largo tentáculo especie de cable eléctrico terminado en un foco luminoso que, colocado ante su cabeza, no solo ilumina el camino, sino que atrayendo a los pececillos de otras especies hace realidad aquello de que el pez grande se come al chico... Es el único caso de parasitismo conocido en los vertebrados.

Con los astéridos—luidas y estrelladas de capirán—repasamos su curiosa biología; si una estrella pierde algún brazo rápidamente comienza ésta a regenerar, así se ven con frecuencia en las playas muchos ejemplares con brazos asimétricos.

¡Qué maravillosamente construido está el aparato masticador de los erizos de mar! Es una pieza pentagonal formada por varias piecicillas delicadísimas que armanon y protegen los dientes agudos y acerados del erizo, capaces de triturar materias durísimas. Este aparato recibe el nombre de linterna de Aristóteles.

Es digno de anotar la Dromia o cangrejo peludo; para capturar sus presas se enmascaran con una esponja, llamada pan de gaviota por

el aspecto que ofrece a distancia. Y el cangrejo ermitaño, pequeño crustáceo que se introduce en la concha vacía del múex, dándose entonces el caso de un molusco que corretea con ligereza impropia de su género.

No menos curiosos son los pupos que de aníguo figuran en innumerables leyendas. ¿Quién no ha leído a Julio Verne? Hay especies cuyos brazos miden más de 12 metros, sin incluir el cuerpo que puede llegar a los tres, pero fantaseando, ha legado a decirse que el pulpo encontró angosto el Estrecho de Gibraltar para penetrar en el Mediterráneo por lo que se quedó en las aguas sin límites del Atlántico. Con facilidad cambian de color por tener la piel provista de unas manchitas, llamadas cromatóferos, pequñitas células estrelladas que producen sorprendentes mutaciones cromáticas, siempre en relación con los colores del medio en que viven los pupos. Es exactamente el caso de los camaleones y el de tantos políticos.

Para no hacer interminable nuestra visita repasemos y anotamos rápidos, focas y morsas de los mares polares; cangrejos gigantes de cerca de 4 metros, el Centrophorus, curioso pez regalado por el Príncipe de Mónaco; el pez luna, el pez sierra y el martillo; el esturión, con cuyas huevas se prepara el delicioso caviar; ricas colecciones de corales y madreporas de Filipinas y el Pacífico; grandes tortugas careis y pequñitos otolitos—especie de célula personal de los peces, que nos dicen de su edad y desarrollo—una buena colección ictológica cubana y unas espléndidas y terroríficas mandíbulas de tiburón.

Neptuno, dios potente de los océanos, acaso se ahogara en la estrechez de la Sala del Mar del Museo de Ciencias, mas yo soy hombre de tierra adentro, y deleitado por tantos y tantos productos marinos, llevo a sentirme un pequeño Poseidón en el mar del Hipódromo matritense. Con la ventaja de que este mar aún no ha sido minado.

Sección religiosa

MAYO
30
JUEVES

Octava del Corpus. Santos Fernando III Rey de España; Gabino, Basilio, Emilianita, Juana de Arco y el Beato Andrés Franchi, C. O. P.

La misa y oficio divino son de la Octava del Corpus, con rito doble mayor, y color blanco.

Octava del Corpus

S. I. Catedral.—Por la mañana, a las nueve, exposición del Santísimo Sacramento, Horas Canónicas, misa solemne con sermón a cargo del M. I. Sr. Magistra. Al terminar la misa Te Deum solemne. Por la tarde, a las cuatro y media, procesión del Santísimo, bendición y reserva.

Nuestra Señora del Amor Hermoso San Vicente.—Se celebra solemne novena del Amor Hermoso. Por la mañana, a las ocho, misa. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por don Joaquín Palacios, ejercicio de la novena, ofrecimiento de las Flores, bendición y Reserva.

Jueves Eucarísticos

San Antonio.—Por la mañana, a las ocho, misa Conmemorativa. Por la tarde, a las cinco, Hora Santa de Reparación.

Mes de Mayo

San Juan.—Por la tarde, a las ocho, ejercicio de las Flores.

Juventud de Acción Católica

En el Centro de la Juventud, a las nueve de la noche, ejercicio del mes de mayo y Salve.

Paz española

Sublime paz... ¡Oh bella paz de España! formada de ilusiones y heroísmo, llenando con inmenso patriotismo, el mar, la tierra, el valle y la montaña.

En fango y sangre, la feroz calaña, con amargo sabor de derrotismo, cruel, te quiso llevar hasta el abismo, vil, te quiso vender a gente extraña.

El cielo consiguió que no venciera, Dios ha querido que la paz triunfara. Mientras el mundo ruga y desespera, España, de rodillas ante el ara, a Dios Nuestro Señor, fiel y sincera, da gracias por la paz que le depara.

El poeta de la paz.

Normas para el consumo de gasolina y para la facturación de vagones

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una Orden de la Presidencia del Gobierno, por la que se dictan reglas para la ejecución del Decreto de 13 de mayo, sobre restricción en el consumo de la gasolina. Los consumidores de gasolina se dividirán en estos grupos:

- A) Turismo (motocicletas o automóviles de propiedad particular).
- B) Vehículos internacionales.
- C) Consumo doméstico.
- D) Navas de recreo.
- E) Taxis.
- F) Coches de pruebas.
- G) Camiones (de transporte, grúas, etcétera).
- H) Omnibus (líneas de viajeros, ambulancias, etc).
- I) Usos industriales (motores, copletes, etc)
- J) Usos agrícolas (tractores, trilladoras, etc).
- K) Navas industriales.

Las Jefaturas de Industrias, Servicios Agronómicos y Comandancias de Marina, citarán en las tarjetas de aprovisionamiento, que facilitará la Campsa, previa la presentación de los documentos que se reseñan, el cupo mensual autorizado al precio corriente de la gasolina, con cuyas tarjetas los interesados podrán retirar de una sola vez, en las Agencias de Campsa, los vales de autorización de compra correspondientes al cupo mensual, asignado, mediante los cuales y satisfaciendo en metálico el importe, a precio corriente, de la gasolina, les será entregada ésta en los curtidores.

La Campsa y los demás servicios que intervienen, a la vista de las solicitudes y de la documentación, extenderán las tarjetas de aprovisionamiento, en las que se harán constar los datos que se especifican y fijarán los cupos discretionalmente, cuando por la máxima restricción y sin perjuicio de las comprobaciones que pudieran acordarse para la fijación definitiva de aquél.

A los taxímetros se les concederá un cupo ajustándose puramente a las necesidades de su servicio urbano en las localidades donde lo presen. Los omnibus para el transporte de viajeros, no serán considerados como tales, sino a partir de una capacidad de doce viajeros como mínimo.

Se dictan normas para la extracción de gasolina y el modo como las Agencias han de facilitarla, así como los documentos que han de presentar los titulares de las tarjetas de aprovisionamiento en el momento de extraer la gasolina.

Los turistas extranjeros que penetren en España con vehículos matriculados en sus respectivos países, obtendrán a su paso por la frontera tarjetas de aprovisionamiento con cupo libre de consumo y al precio de 1.25 litro, pero haciendo el pago en moneda extranjera de uso frecuente, al cambio oficial. A su salida de España, los extrajeros entregarán la tarjeta de aprovisionamiento. Si algún consumidor pretendiera obtener gasolina con tarjetas o vales cuyas características no correspondieran a las del vehículo o industria, le serán retirados ambos.

La Campsa percibirá, a la entrega del primer cupón de vales, la cantidad de cinco pesetas por tarjeta y queda encargada de la confección de todo el material preciso para la implantación y organización del servicio, así como para organizar el control y desenvolvimiento del mismo, pudiendo tomar el personal eventual que considere preciso para ello.—EFE.

MADRID.—Por Orden del Ministerio de Industria de 10 de mayo, se dictan normas para clasificación y ejecución de los transportes ferroviarios, y para el cumplimiento de la misma, se tendrá en cuenta lo siguiente:

Segundo.—Los que soliciten el transporte señalado en la regla que precede, lo interesarán, después de cumplido el requisito anterior, de la Delegación provincial de Abastos y Transportes, con arreglo a un formulario, haciendo constar que tienen la mercancía preparada y que han hecho el pedido en el Registro de la estación de ferrocarriles.

Tercero.—Si por cualquier circunstancia no pudiese hacer el servicio el peticionario, lo manifestaría con urgencia a la Delegación para solicitar la correspondiente orden de anulación.

Cuarto.—Una vez colocado los vagones a disposición del remitente, el peticionario del servicio dará cuenta a la Delegación provincial de los salidos, debidamente reseñados, y posteriormente de la llegada, en forma análoga, debiendo proceder a la descarga con urgencia, así como las incidencias que surjan y manipulaciones del servicio.

Quinto.—Quienes contravinieren estas órdenes, serán motivo de sanción.

Sexto.—Para el cumplimiento de los transportes urgentes, artículos alimenticios y carbón, y los preferentes, trigo, harina, aceite, carbones, ganado vivo, azúcar, legumbres, frutas, hortalizas, patatas, y sal, bastará hacer la petición de vagones en el Registro de la estación.—CIFRA.

RELACION

de aprobados en examen para ingreso en el cuerpo de la Guardia Civil

(Continuación)

- Andrés Galán Gutiérrez.
- Cayetano Rodríguez.
- Benjamín Garcinuño Velayos.
- O'eguri Velayos Mayo.
- Hilario Jiménez Cenalmor.
- Mateos Sáez Párras.
- Ceestino Alonso Martín.
- Marcelino Alonso Azaos.
- Gregorio López Díaz.
- Artemio Jiménez Herráez.
- Victor Ortega Rodríguez.
- Félix Jiménez Herráez.
- Bibiano García García.

Kaleidoscopio mundial

Pronta respuesta

Durante un luto de la corte de Baviera, un viejo funcionario del Estado paseaba cierto día por los jardines de Munich, vestido con un pantalón claro y no con uno oscuro, como estaba mandado. Su mala suerte quiso que le viera el rey Luis I que hacía su paseo a caballo: «¿Qué ves? —le interpelló el monarca—. ¡Su pantalón, querido, su pantalón! El vi-jo diplomático, sin perder su serenidad desabotono rápidamente su levita y mostrando su chaleco negro, contestó: «Vuestra majestad me concede la gracia de perdonarme, pero es que yo llevo el luto en el pecho, y no en el pantalón». El rey se dió por satisfecho y prosiguió su camino.

Ultimo remedio

Un conocido especialista de higiene tiene la desgracia de poseer una calva que pasa por ser la más perfecta en todo el país. Con ocasión de una comida a que asistió en casa de unos amigos, sucedió que la muchacha que servía a la mesa vertiera el plato conteniendo un postre de frutas, dejándolo caer sobre el cráneo desnudo del médico. Todos los comensales, y sobre todo el anfitrión, quedaron horrorizados, y la muchacha causante del desagradable percance, por poco se desmaya del susto. Pero he aquí que el médico, dotado de una buena dosis de jovialidad, se vuelve hacia la muchacha diciéndola: «Le agradezco su intención, pero creamos usted, este remedio tampoco sirve».

Las fórmulas comerciales

El señor Indalecio, dueño de una tienda de ultramarinos, guardaba en su casa sus ahorros. Temeroso de que se los robasen, decidió ingresarlos en el Banco. Cumplido ya el deseo, no podía dormir por las noches, pensando si no estaría el dinero más seguro con él, «brigado por el calor de su cuerpo bajo el mullido colchón». Algo escamado, fué un día al Banco a preguntar cómo estaban sus quince mil pesetas. Le dieron allí un

papelito en el cual su mujer leyó estas palabras:

«Debe Haber. 15.000 pesetas, saldo su cuenta...»

«¿Cómo debe haber?—esclamaba todo asustado. ¡Las hay! ¡Las hay! Y aquel mismo día retiró su dinero y volvió a meterlo bajo el colchón para que no hubiera dudas».

La caza del hipopótamo

Es descrita como una empresa peligrosa, porque se achaca a este animal la facultad de comerse a una persona lo mismo que nosotros consumimos un pastel; nada más falso sin embargo. Toda la dificultad de esta caza estriba en que el tirador haga blanco en la frente o en el ojo del hipopótamo. También es muy difícil encontrarlo; vive en las tranquilas riberas de los ríos cerca de alguna isleta, y lo mejor es acercarse a él en una barcaza revestida de maleza de modo que asemeje a una isleta. Puede ocurrir que al sucumbir el hipopótamo el resto de la manada ataque a la barcaza que quedaría destrozada irremisiblemente; pero los hipopótamos, al oír los disparos desaparecen bajo el agua, y después atraídos por la curiosidad vuelven a salir a flote ofreciendo nuevas blancos al tirador.

El Patio de los Reyes de El Escorial

Se llama «Patio de los Reyes» uno existente en el Real Monasterio de San Lorenzo, en el que hay tres estatuas colocadas de Josafat, Ezequías, David, Salomón, Jonás y Manases. Estas estatuas tienen siete pies de altura, son de mármol blanco y el cetro y corona que llevan bronce dorado. Todas estas estatuas y un santo que hay en la fachada se hicieron de una sola piedra por Juan Bautista Monegro. En las inmediaciones de Peralejo quedan aún restos de esta piedra, en la que se grabó esta rústica inscripción: «Seis reyes y un santo—salieron de este canto—y queda para olvidarlo».

Bibliografía

«Concepto y Misión de la Universidad», por Eudoro Martín, doctor en Derecho por la Universidad de Bolonia, profesor del Centro de Estudios Universitarios, Madrid 1910. 78 páginas. 2.50 pesetas.

Hay en este discurso del primer del Centro de Estudios Universitarios de Madrid, pronunciado en la apertura solemne del curso que ahora termina, una completa construcción cierta de la Universidad católica y española.

Llegada la hora de alzar de nueva planta nuestra Universidad, cuando se vuelven los ojos a los paradigmas imperiales de Alcalá y Salamanca, es necesario pensar en una Universidad integralmente educadora, no en una Universidad meramente instructiva. «No queremos únicamente sabios, sino, además, hombres rectos, gente que sienta arder en su pecho la llama de la caridad cristiana», del fervor patrio, del anhelo de justicia». Esta triple misión de Ciencia, Patria y Virtud, es la que el profesor Martín sustenta como tesis en nuestro momento universitario.

De esta manera no bastará con hacer hombres cultos en el sistema vital de las ideas de su tiempo, según la concepción orteguiana, ni será suficiente con formar buenos profesionales, aunque haya mucho por hacer todavía en este terreno; ni to-

do se habrá coronado con impulso eficazmente la investigación científica. Es necesario que la Universidad cree una cultura católica y suministre a los estudiantes una formación moral y religiosa seria, sin que perezca habérsela hecho bastante con la simple restauración de la Facultad de Teología. Hay que restablecer la vida religiosa en la Universidad de un modo vivo y práctico y hay que respirar en ella el ambiente patriótico a pleno pulmón. La capilla universitaria tiene que ser frecuentada por los estudiantes y no se puede tolerar que los intelectuales de patriotismo enteco mantengan sus aulas fíamente alejadas de las palpitaciones de la Patria.

Para la creación de este ambiente religioso y patriótico en la Universidad, el profesor Martín preconiza la restauración de los Colegios mayores, mixtos de Seminario y Academia con virtudes sagradas y castreñes, viveros de los grandes hombres que hicieron nuestros grandes siglos. Este es el camino que se marcha felizmente en la orientación del Caudillo y el ministro de Educación Nacional. El Centro de Estudios Universitarios, que nació con afán de reconquista cuando la Universidad era la hechura de la Institución Libre de Enseñanza, aspira ahora a convertirse en uno de esos Colegios Mayores que revitalizarán nuestra Universidad.

El discurso del profesor Martín, escrito en un galano estilo recto y lleno de observaciones agudas, ofrece una valiosa aportación de pensamiento católico y nacional a los actuales trabajos de fundación de la Universidad española.

Los pedidos a Alfonso XI 4, cuarto izquierda. Madrid.

SANCHEZ PRIETO
MEDICO
Piel-Venéreas-Sifilis

(Continuad)

LA VOZ DEL MUNDO

Una visita a la Cruz Roja en Ginebra

Por RICARDO DEL CASTILLO.

Bajo la bandera de la Cruz Roja, trabajar, día por día, alrededor de 500 personas en el Palais du Conseil Generale de Ginebra al servicio de la humanidad. Allí es donde se puede ver la valiosa realización de una idea nacida en 1859 en el campo de batalla de Solferino. Henri Dunant que vió entonces a miles de heridos...

forme a los estatutos, esta Liga al estallar la guerra, trasladó su sede de Francia a Ginebra, donde colabora íntimamente con el Comité internacional de la Cruz Roja, que por tradición se compone exclusivamente de suizos. El Comité de Ginebra, al igual que lo hizo en 1914, ha instalado al principio de la guerra actual una oficina de información para prisioneros de guerra e internados. Cada nación beligerante tiene en ella su sección especial. En estas secciones no solo se tramitan los informes sobre prisioneros de guerra sino que también se establece la comunicación entre las personas civiles internadas en país enemigo y sus familias; se estudian las posibilidades de transporte de los heridos graves y de los incurables a regiones más favorables para su restablecimiento, etc., etc. Para este trabajo se ha prescindido de liberadamente de auxiliares extranjeros, y son empleados 500 suizos que rinden una labor de sumo beneficio para los pueblos. Miles de cartas llegan diariamente y son contestadas o se cursa su contenido. En otras secciones se hacen las contestaciones que habían sido remitidas a la Cruz Roja desde los países beligerantes. Las listas de prisioneros contienen pormenores detallados de cada uno de ellos, que son puestos a disposición del Comité Internacional de la Cruz Roja en Ginebra por los centros competentes de los países beligerantes. Con ayuda de estas listas, los colaboradores del Comité pueden informar a las familias sobre el paradero y el estado de salud de los prisioneros e intervenir en la correspondencia entre éstos y sus familias. Estas cartas no pueden, sin embargo, contener más que noticias puramente personales y su extensión se limita a 25 palabras.

TRISTEZA

Avila triste ha quedado, porque su joya preciada entre flores coocada del pueblo se la han llevado. Silenciosas son sus calles y más silenciosas quedan porque a la Santa entre flores a Zaragoza se llevan.

Y entre murmullos y rezos entre lágrimas de amor el pueblo ve con dolor que su Santa se va lejos.

Avila la deja ir con amargura y tristeza y con dolor estará mientras que ella no regresa.

Y en su capilla vacía en aquel lugar sagrado estará allí arrodillado su pueblo durante el día.

Tristeza en los corazones tristeza en la tradición cuando el pueblo entre ovaciones en la estación la dejó.

El tren que lleva a la Santa cruzó ante todos ligero para llevarla de prisa ante la reina del cielo.

La Santa lleva en sus labios las súplicas y oraciones de un pueblo que arrepentido mientras que ella allí esté aquí estará entristecido.

Un soldado de Aviación.

No sufra más del estómago e intestinos!

ESTOBIOL

Es el medicamento que cura

ESTOBIOL no es un tratamiento más a ensayar; es el medicamento por excelencia que cura las enfermedades estomacales, haciendo desaparecer seguidamente las molestias y dolores de las mismas. Digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, dispepsia, hiperclorhidria, neurosis, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, diarreas, etc. etc., tienen su eficaz y seguro tratamiento en este producto. Es además el remedio estomacal que

Nunca perjudica

Frasco, pts. 5,80

(Impuestos comprendidos) Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas. En todas las farmacias de España. Producto netamente español

Tip, y Encd. de Senén Martín.-Avila

HERNIADOS

EL PROPULSOR AUTOMATICO HERNIOL, de nueva creación, construido sobre moldes de su mismo cuerpo, es el único que consigue una completa contención y reducción que garantizamos. No tiene tirantes, adquiere su presión automáticamente, no molesta y todo el que lo usa puede dedicarse sin molestias ni peligros a sus habituales trabajos. Para atender a nuestra clientela y a todos cuantos deseen hallar un rápido alivio, estaremos en AVILA el día 2 junio en el Hotel Continental (antes Nacional). Visita de 9 a 4

CONSTRUCCION Y DESPACHO:

Gabinete Ortopédico Herniol

Avenida de José Antonio 536, pral. BARCELONA



Insuperable contra la sarna. Curación garantizada sin baño ni desinfección de ropas aplicando la pasta solo en las manos. Cura los granos, eczemas y erupciones rebeldes de la piel. El medicamento más recetado por la clase médica. En Farmacias, 6 pesetas tubo.

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

- Prescripciones. Miércoles a las once. Resoluciones... Martes y sábados. Lesiones... Lunes y viernes a las once. Maternología. Jueves a las once. Consulta de Oftalmología... Miércoles a las cinco. de Otorrinitis, seris y oídos. Martes y viernes a las cinco. de Odonología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro. Examen de antecedentes... Viernes. Día de ocho a diez de la mañana. Maternidad... Martes, miércoles y sábado, 8 tarde. Vacunación antídiplo... Miércoles a las once. Tarde a las cuatro. Los demás vacunaciones... Día de ocho a diez. Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Día de ocho a diez de ocho a nueve por la tarde. Recogida de productos para análisis... Día de ocho a diez de la mañana a 7 de la tarde. Servicios de desinfección... Diariamente de ocho a las doce de la mañana y de la tarde.

NOYAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se utilicen muestras del enfermo e investigación de causas. 2.º Las tasas a destinar a los análisis de laboratorio se han acordado y se aborran a medio día.

Lea V. "El Diario de Avila"

DEPORTES

FUTBOL

Círculo Cultural Mercantil, de Arévalo, 3; Deportiva Gimnástica, de Segovia, 2

AREVALO.—El domingo último se celebró el partido anunciado, en el Fronton Peorras. Lleno y bochante, asistencia de autoridades, jerárquicos y directivos; saque de honor por la bella señorita Consuelito Valero; muchos aplausos prometedor de una gran tarde.

La Gimnástica presentó un equipo fuerte y duro, y dispuesto a ganar. Su primer tiempo jugó bastante bien, ligando algunas jugadas bonitas, empujándose a fondo en la lucha vistosa y entusiasta; pero no contaba con que el equipo local decidido y valiente, jugará en todo momento con brío y empuje desbaratando las intenciones segovianas, y en el segundo tiempo el equipo forastero reforzó el once con cinco nuevos y mejores jugadores que empujaron un juego duro y sano que arrancaron justas protestas del público.

Magnífico fué el equipo local con sus líneas defensivas seguras y su delantera ágil y peligrosa, resuendo con empuje un juego rápido y movido. Juan José, es un extremo veloz y peligroso de chut potentísimo. Jose Luis, dinámico y espectacular, pero de poco juego efectivo y práctico, tuvo una tarde feliz; y Eusebio cada vez más seguro en el medio centro cortó y repató muy bien mucho juego. El río defensivo formó una barrera infranqueable, y la delantera, bien dirigida por Mengotí, estuvo compenetrada y tenaces sus interiores en el remate. Juanito mucha voluntad.

El partido, igualado en la lucha, se llevó a un tren movido. En el primer tiempo marcó Segovia un gol bonito e inexplicable; y el Círculo por

medio de Sergio y Juanito marcaron; perdonando Mengotí un penalty. El segundo tiempo toma otro carácter con la reforma del equipo gimnástico, empleándose a fondo ambos equipos, y desarrollando por parte del once forastero un juego sucio en extremo. José Luis coge el balón desde su línea, corre la línea y a distancia, sobre la marcha, lanza un chut bombardeo que el portero no pudo para; tanto precioso y bonito, y jugada excelente de alta clase. Marca Segovia, y con 3-2 a favor de Arévalo termina el partido.

En resumen ha sido un encuentro como nunca se ha visto en Arévalo, lucha igual, jugadas preciosas, empuje y brío deportivo, y entusiasmo en el público.

El arbitro muy bien, salvo pequeños lapsus sin importancia.

Alineaciones:

Gimnástica: Domingo; Serrano, Izquierdo; Mariano, Blanco, Vega; Pó, Pepe, Ganido, Aguado y Bonifa.

Círculo: Emiliano; Aberto, Zabala; Barragon, Eusebio, Jose Luis; Juanito, Sergio, Mengotí, Goyo y Juan José.

Arbitro: Mariano Jiménez.

Las entidades deportivas de Falarje Española Tradicionalista y de las JONS y Círculo C. Mercantil, en cooperación con el ilustre Ayuntamiento, han organizado un encuentro para el día 3 de junio, segundo de feria, en el que se disputará una Gran Copa donada por el Ayuntamiento de esta localidad, el Junkers F. C. Aviación de Avila y una selección de jugadores de las dos entidades deportivas de Arévalo.

Hay gran entusiasmo y, según noticias, se espera a un buen número de aficionados de la capital que vendrán acompañando al equipo, haciéndose preparativos porque su estancia en ésta les sea grata. Dicho encuentro está patrocinado por el Ilustre Ayuntamiento de Arévalo.

FRANZ.

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existían inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se castigará con multa de 50 a 500 pesetas.

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispositivo Antituberculoso de Avila

(LOS NÚMEROS NUMERO 1)

Forma de consultar y servicios. Horas, martes, miércoles y jueves, a las 3 de la tarde. Consultas de enfermos nuevos y antiguos. Precios y condiciones de alquiler, gratis de transporte. Vendedores de la zona, desde las diez a las once horas. Exámenes médicos, radiológicos y pruebas biológicas. Los enfermos deben presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas. Vendedores de la zona, desde las diez a las once horas.



Anemia - Chlorosis Inapetencia,

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD. Es suave y eficaz. Pídelo en farmacia.

El comerciante y el industrial que se anuncian en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos!

Quisiera en Avila que recomendásemos que todo vendiera a nuestros amigos los comerciantes y productores que se anuncian en

EL DIARIO DE AVILA

ADVERTENCIA

La limitación del consumo de papel y el exceso de original se interdicen nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A tal vez tampoco nos es posible darlos caso de una inserción salvo aquellas que la urgencia misma de noticias de actualidad.

TRILLADORA «Ajuría» n.º 1, seminueva, completa, motor «Lister» 20 H. P., se vende. Informes: Mutual Provincial Agraria, Trompadero, 8, Palencia.

Carreterías

Teleros y mozos. Pedidos al fabricante Pedro García.—Maderas, Ezaray (Logroño).

VENDO Trilladora Klayton número 2, se da barata, sirve para despiece. Para verla y tratar en Paulina Harriet, número 18 VALLADOLID

Publicidad - Public

CIRUGIA DE GUERRA

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) son el que se completa el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo tantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas son diez grabados impresos en dos colores. Primera obra de este carácter que se publica en el mundo.

CIRUGIA DE GUERRA

Los tomos del libro doctos GOMEZ DURAN 15 pesetas cada tomo

Boda de don Pedro Arévalo Fernández con la señorita Guadalupe Avila Contreras

En la iglesia de Santa Bárbara, en Madrid, se celebró días pasados el enlace matrimonial de la bella señorita Guadalupe Avila Contreras, de distinguida familia segoviana, con el Concejal del Ayuntamiento de Avila, querido amigo nuestro, don Pedro Arévalo Fernández.

Se hallaba la iglesia brillantemente iluminada y adornada con flores naturales. Los novios entraron en ella a los acordes de solemne marcha nupcial vistiendo la novia elegante traje negro y el novio de etiqueta.

El virtuoso sacerdote, don José María Bulart, Capellán de S. E. el Generalísimo Franco, bendijo la unión, pronunciando en el acto emocionante pática en que ensalzó las virtudes del matrimonio cristiano y las excelencias de la educación cristiana de los hijos.

Apadrinaron a los contrayentes, el hermano del novio, don Julián, médico de Villafranca de la Sierra, y doña Rosa del Anoral, hermana política de la desposada.

El acta matrimonial fué firmada por don Mauricio Arévalo, don Antonio Julián, comandante Carmona, don Mariano Madueño, don Enrique Abuján y don Angel García.

Entre los asistentes se encontraban las señoritas de Arévalo (Ángel y Encarnación); señora de Aboir; señores de Mayoral Fernández y Mayoral Encinar; don Antonio, don Manuel y don Isabelo Sánchez Merino; don Eduardo Ruiz Ayucar; señores Martín Sampedro, González (don Marcelino), Sánchez (don Genaro), Vinuesa, Albeitor, Sierra y Galán; familiares de la novia y otras personas de la buena sociedad segoviana y abulense.

En el restaurante Molinero (Torres) fué obsequiada tan numerosa como distinguida concurrencia con un refresco esmeradamente servido.

Los novios realizan actualmente su viaje de bodas por tierras de España visitado en Palencia a la señorita Felisa Arévalo (su hermana) incorporándose después en Zaragoza a la peregrinación abulense al Pilar. Desde esta ciudad partirán en dirección a Barcelona para visitar algunas ciudades del litoral levantino.

Nuestra cordial enhorabuena al nuevo matrimonio, al que deseamos felicidades sin cuento.

De días

Mañana, día de San Fernando, celebrarán sus días los señores Tomás, Cid, Jiménez, Ortega, Jiménez García, Berjillos, Martínez, Chacón y la señorita Fernanda Santodomingo.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la distinguida esposa de don Aurelio Martín Priesa (nacida Teresa Sánchez Merino). Enhorabuena.

Enfermo

Se encuentra enfermo el respetable señor don Florentino López Alonso. Deseamos su pronto restablecimiento.

Viajeros

Ayer pasaron el día en nuestra ciudad el coronel de Intendencia retirado don Carlos Guñi y señora. —El domingo tuvimos el gusto de saludar al coronel del Cuerpo

GOBIERNO CIVIL DE AVILA

Confiterías y similares

Como aclaración a la Circular de 25 de los corrientes «Suministro de Pan» y por lo que respecta a su párrafo sexto «Confiterías y similares», se determinan para estos establecimientos días fijos de prohibición de venta de toda clase de artículos en que intervenga la harina en su confección, que serán martes, jueves y sábados de cada semana, pudiendo efectuarse la venta todos los demás días, restringiendo todo lo posible la elaboración normal.

Lo que se hace público para conocimiento y exacto cumplimiento por los interesados a partir de su publicación.

El gobernador civil, *Mariano del Canto*.

PROXIMAS OPOSICIONES CORREOS

Auxiliares femeninos y masculinos Carteros urbanos
PREPARACION COMPLETA POR Jefes y Oficiales del Cuerpo Honorarios especiales para mutilados y ex combatientes
Las clases comenzarán el 1.º de junio
CABALLEROS, 9, 3.º

Juventud de Acción Católica

El próximo viernes, día 31, como final del mes de mayo, asistirán los socios de esta Juventud a la misa de comunión general que tendrá lugar a las ocho de la mañana en la Santa I. Catedral. Por la tarde, a las nueve, en la parroquia de San Pedro, tendrán lugar los siguientes actos. Exposición mayor, rosario, plática, ejercicio del mes y bendición, celebrándose a continuación, mientras se canta la Salve, el acto simbólico de quemar las hojas de ofrendas hechas durante el mes a la Santísima Virgen por los socios de la Juventud.

Agencia Comercial Prieto

Gestor Administrativo Colegiado (Con fianza constituida)
Tramitación de asuntos comerciales, obtención de toda clase de documentos en general.
Eduardo Marquina. 2. Teléfono 129. AVILA

FEDERICO ARANGÜENA MEDICO

Especialista en enfermedades de la Piel, Sífilis y Venéreo. Medicina en general
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
Duque de Alba núm. 10

Jurídico, don Luis de Cuenca, que pasó unas horas en Avila.

Aniversarios

Cúmplase aniversario del fallecimiento de don Sifuroso Sánchez Martín.
Renovamos nuestro sentimiento a la familia de este finado (q. e. p. d.).

Nuevas normas para «Auxilio Social»

MADRID.—El «Boletín Oficial del Estado» publica un interesante Decreto por el que se dictan nuevas normas sobre el funcionamiento de «Auxilio Social».

En la parte expositiva se hace un elogio de la labor desarrollada por dicha institución, que ha merecido el fervor de los buenos españoles «bien dispuestos a no evitar esfuerzos y sacrificios para que no se produzcan en la nueva España las inclemencias y rigores propios de un clima de egoísmo social».

La parte dispositiva es muy extensa y en ella se determina que «Auxilio Social», bajo el protectorado del Estado y por delegación de él, tendrá a su cargo las funciones benéficas y sociales que se detallan.

El Decreto determina también la manera de lograr los recursos a fin de sostener la obra de la institución. (Cifras).

El consejero Nacional don Demetrio Carceller, jefe provincial de Barcelona

MADRID.—El presidente de la Junta Política, señor Serrano Súñer, de orden del Caudillo, dió cuenta ayer de haber sido nombrado el consejero nacional y miembro de la Junta Política, don Demetrio Carceller, para desempeñar el cargo de jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., de Barcelona.

Don Demetrio Carceller, nuevo jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., de Barcelona, nació en Las Parras (Teruel) y cuenta cuarenta y cinco años de edad. Trasladado con su familia a Calafuñá cuando contaba seis años, entró como aprendiz en una fábrica. De obrero, sin dejar de ganar su jornal, obtuvo el título de ingeniero de industrias textiles, en la Escuela Industrial de Tarrasa, mostrando su tenacidad y su talento durante la carrera, que, como ya se dice, simultaneó con su trabajo.

Una vez al servicio de una empresa de petróleo, en calidad de técnico, llegó al cargo de director, y al constituirse el Monopolio de Petróleos, fué designado para la Subdirección de la C. A. M. P. S. A.

Por su formación, el señor Carceller conoce y siente hondamente todos los problemas sindicales. Falangista de la primera hora, entró en relación con José Antonio, Ruiz de Alda y García Valdecasas meses antes del histórico mitin de la Comedia, y con ellos colaboró con gran entusiasmo desde su puesto de trabajo. Se evadió de la zona roja por sus propios medios, trabajando en Burgos al servicio de la Junta de Defensa y después en la Comisión de Industria y Comercio de la Junta Técnica del Estado. Fué elegido consejero del segundo Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., y nombrado por el Caudillo miembro de la Junta Política al constituirse ésta.

SE ALQUILA Plaza de Toros de Avila.

Registro civil

Día 28 de mayo.
Nacimiento: Julia Jiménez Martín (Toledana número 3).

Delegación de Industria de Avila

Aviso a los propietarios de automóviles, y a los de industrias que requieran el empleo de gasolina

Se pone en conocimiento de los propietarios de automóviles de alquiler, que de acuerdo con el Decreto sobre restricción del consumo de gasolina, de 13 de mayo de 1940 y Orden de la Presidencia del Gobierno de 25 de los corrientes, durante los días 30 y 31 del presente mes, se procederá por ésta Delegación de Industria a proveerles de la correspondiente tarjeta de aprovisionamiento, previa presentación de los documentos que a continuación se citan:

Primero. Una declaración jurada reintegrada con timbre de 0'25 pesetas y extendida con arreglo al siguiente modelo:

Declaración jurada que presenta D..... calle de número..... para que de acuerdo con el Decreto de fecha 13 de mayo de 1940 y Reglamento de aplicación, le sea facilitada la correspondiente tarjeta de aprovisionamiento de gasolina para el.....

Clase del vehículo, motor o industria.....

Marca...
Número del motor...
Fuerza en HP...
Matrícula...
Carrocería...
Servicio a que se dedica...
Necesidades del servicio...
Recorrido diario aproximado en Km...

Fecha y firma del solicitante.

Segundo. Licencia del Ayuntamiento.

Tercero. Permiso de Circulación del vehículo.

Cuarto. Resguardo de la Patente Nacional corriente.

Los propietarios de vehículos que no sean de alquiler, tales como: coches de pruebas, coches de médicos, camiones de transportes, omnibus, y los que empleen la gasolina para usos industriales (motores, sopletes, quemadores, etc.) solicitarán de ésta Delegación de Industria durante todo el mes de junio próximo la correspondiente tarjeta de aprovisionamiento mediante la presentación de la declaración jurada que antes se indica, acompañada de los documentos que para cada clase de vehículo establece la regla quinta de la Orden de 25 de los corrientes.

El ingeniero jefe, *Juime F. Castañeda*.

«Viene de la 1.ª página»

tralladoras. Por nuestra parte no hemos perdido ni un avión en estas operaciones. Los aparatos de bombardeo de la «Royal Air Force» han bombardeado las ciudades enemigas del Noroeste de Francia.

En las últimas horas de la tarde de ayer, dos de nuestros aparatos no han regresado. Durante la noche los aparatos pesados de bombardeo realizaron nuevos ataques sobre las comunicaciones enemigas de Rania y los Países Bajos, sin sufrir pérdida alguna por nuestra parte.

En la jornada última nuestros aparatos de caza destruyeron 50 aparatos enemigos y averiaron 19 más. Catorce de nuestros aparatos no han regresado a sus bases.—EFE.

Otras noticias

MILAN. 23.—Las ciudades de Dover, Folkestone y Ramsgate están ardiendo, según afirma hoy «Corriere».

Colegio San Juan de la Cruz (LEGALMENTE RECONOCIDO)

El día 3 de junio da comienzo en este Colegio un curso intensivo de preparación para los próximos exámenes de Reválida.
Queda abierta la matrícula para este curso en la Dirección del Colegio, Plaza de Zurraquin, n.º 8 2.º todos los días laborables de 11 a 14 y de 16 a 20

ULTIMA HORA

La suerte del Ejército francés en Flandes, está echada, dice el comunicado alemán

A las cuatro y media de la tarde salió de Zaragoza en viaje de regreso la peregrinación de Avila

(Servicio Informativo de la Agencia EFF)

La peregrinación abulense al Pilar

ZARAGOZA (urgente).—A las cuatro y media de la tarde emprendió su viaje de regreso la peregrinación de Avila al Pilar.

Salieron los peregrinos procesionalmente del templo mariano, con la imagen de Santa Teresa de Jesús, dirigiéndose a la estación del ferrocarril de Madrid. Presidían la procesión las autoridades de Zaragoza y de Avila, formando en ella los peregrinos y numerosísimas personas de Zaragoza y pueblos de Aragón. La gente aplaudía entusiasmada al paso de la comitiva, arrojándose reverente ante la imagen de la Santa.

La función de esta mañana ha sido ofrecida por el Cuerpo de Intendencia resultando brillantísima y siendo enorme la cantidad de flores ofrendadas a la Santa.

Los peregrinos han sido recibidos por el Excmo. señor Arzobispo de Zaragoza, doctor Domenech, quien ha tenido para ellos palabras afectuosísimas y para nuestra Santa de cariño y devoción.

En la función religiosa de ayer, después de la misa de comunión, ofició de Pontífice nuestro amantísimo Prelado, asistido por canónigos de la Santa Iglesia Metropolitana del Pilar. Predicó don Castor Robledo, canónigo magistral de la Catedral de Avila.

La imagen de la Santa aparecía espléndida en sitio preferente de la Capilla mayor de la Catedral del Pilar. Las dos capillas de música de este templo y de la Seo cantaron la primera Pontifical del maestro Perrosi.

Por la tarde se rezó en el Pilar el Santo Rosario y predicó el R. P. Crisógono de Jesús Crucificado, resultando un acto devotísimo y emocionante. Los abulenses fueron obsequiados en el Gran Teatro con un festival brillantísimo. El teatro ofrecía un aspecto grandioso. A última hora de la noche tuvo lugar una Hora Santa en el Pilar a la que asistieron el excelentísimo señor Obispo, los peregrinos de Avila y numerosas personas de Zaragoza.

PISO DE ALQUILER se necesita para matrimonio, pagaría hasta 100 pesetas mensuales. Razón en esta Administración.

re della Sera» en uno de sus comentarios a la situación militar.—EFE.

ROMA, 23.—La capitulación de Bélgica ha sido recibida en Roma con la misma fuerte impresión de un rayo, especialmente en los medios belgas, que hasta ahora había manifestado su orgullo por la conducta del ejército.

Los medios políticos italianos consideran, por su parte, que esta capitulación está justificada, pues, dicen, no le quedaba otra alternativa que la que han hecho o el exterminio.

Se cree que este hecho es susceptible de determinar la actitud de Italia.—EFE.

ROMA, 28.—El Presidente del Consejo albanés ha telegrafiado a Ciano que Albania está dispuesta a ponerse en pie para servir al Duce y al Rey-Emperador por la gloria del imperio fascista.—EFE.

La Santa está siendo objeto de singular veneración del pueblo zaragozano.

Son numerosísimas las peticiones que hay de Madrid de que el convoy en que viene la Santa se detenga en la capital para que las comisiones y personas que desean rendir homenaje de adoración a nuestra Santa puedan verificarlo satisfaciendo su devoción.

Los trenes de la peregrinación de Avila llegarán a Madrid sobre las once de esta noche. Como no es posible calcular el tiempo que se detendrán en Madrid para que pueda ofrendarse a la Santa el tributo de devoción de los abulenses residentes en Madrid, la llegada a Avila tendrá lugar, según noticias procedentes de fuente autorizada, sobre las tres y cuarto de la madrugada.

Es seguro que el pueblo de Avila, a pesar de lo intempestivo de la hora, ofrecerá a la Santa y peregrinos entusiasta recibimiento.

Comunicado alemán

El parte oficial del Alto Mando del Ejército alemán, transmitido desde el Cuartel General del Führer, señala que la suerte está echada para el Ejército francés. Ha sido rota la resistencia en Lille, resistiendo los ingleses en Urmentiere, Veilleul Bergen.

Los alemanes en rápido avance han rebasado Bruselas. Ostende ha sido ocupada, así como Lille y Armentieres, prosiguiendo los combates. Al Oeste de Cassel ha sido rota la línea francesa.

Dunquerque se halla bajo el fuego artillero.

La aviación alemana operó con gran eficacia contra la retaguardia enemiga.

En el mar

Fueron averiados seriamente dos torpederos y dos transportes, y hundidos un submarino seguro y otro probable.

En el aire

Han sido derribados 24 aviones. Según datos exactos han sido derribados 265 aparatos enemigos en los días que median del 16 al 25 del mes actual y el número total de los derribados por la D. C. A. desde el día 10 hasta la fecha es de 607 aparatos.

Las baterías anticarrros alemanas han destruido 101 carros franco-británicos.

Ipress, ocupada

BERLIN.—El Alto Mando del Ejército comunica que han sido ocupadas las poblaciones de Ipress y Kemel.

El parte francés

PARIS.—El comunicado de guerra declara que continúa la resistencia aliada contra los encarnizados ataques de los alemanes.

Al S. O. de Chateau fué rechazado un golpe de mano del enemigo.

Oposiciones

Convocados exámes para cubrir 366 plazas de Guardas forestales con sueldo de 3.000 pesetas, se prepara documentación y facilitan/Contestaciones al Cuestionario, así como presentación de Instancias y documentos.

LUIS BENITO MARTIN, Agente de Negocios.—Plaza de Santa Teresa 5. Teléfono 211. Avila

Mutua Abulense de Pedrisco

Aprobada por Orden del Ministerio de Hacienda de 20 de mayo de 1936 (FILIAL DE LA FEDERACIÓN DE COOPERATIVAS AGRÍCOLAS)

¡AGRICULTORI!

El peligro de los pedriscos te amenaza todos los años. Si eres razonable y previsor asegura tus cosechas; por un pequeño esfuerzo puedes evitarte la ruina.

ASEGURATE en MUTUA ABULENSE DE PEDRISCO, creada para tí, para ayudarte, labrador abulense.

Pide informes y tarifas en las oficinas de la MUTUA.
En Avila: Bracamonte, 8. Teléfono 14.
En Arévalo: Calvo Sotelo, 6. Teléfono 33.
En Piedrahíta: Teniente Vicente Pascua, 2. Teléfono 12.
Delegaciones en la mayoría de los pueblos de la provincia.